

## LA BIÈRE AUX ETATS-UNIS

La consommation de la bière aux États-Unis, abstraction faite des importations étrangères, n'a pas été moindre, au cours de l'an dernier, suivant les statistiques officielles, de 31,475,519 tonnes, soit environ  $\frac{1}{2}$  tonne par homme, femme ou enfant de cette contrée. Comme les buveurs de bière peuvent être sans crainte taxés au  $\frac{1}{2}$  de la population, on arrive au chiffre respectable de 2 tonnes par homme. Si l'on veut bien considérer, d'autre part, que la bière est, physiquement et moralement, la plus pernicieuse des boissons alcooliques sous notre climat et avec notre genre de vie, on comprendra combien cette consommation exagérée présente de dangers pour l'avenir de la nation. (*Hall's Journal of Health*).

---

## BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

L'OPIUM.—SES ABUS.—MANGEURS ET FUMEURS D'OPIUM. MORPHINOMANES, par le Docteur EM. MARTIN, ancien médecin de la Légation de France à Pékin, Lauréat de l'Académie de Médecine. — Préface de H. MOISSAN, de l'Institut. — Société d'Éditions Scientifiques, 4 rue Antoine-Dubois, Paris, 1893. Prix 3 fr. 50.

La bibliographie de l'Opium est considérable. L'analyse la plus sommaire de tous les ouvrages qui ont paru sur cette question formerait à elle seule un véritable Compendium.

L'Auteur du livre que nous présentons au public a étudié les trois formes d'abus de l'Opium : *la Morphinomanie, l'Opio-phagie et le Mode fumigatoire.*

Il a interrogé les textes anciens afin de préciser, autant que possible, la date d'origine de chacune d'elles : puis il en a suivi le développement et la diffusion en même temps que leur rôle politique, économique et social.

Arrivé à ce point, il a exposé les controverses suscitées par l'opio-phagie dans le grand empire des Indes et par la pratique de la fumée dans presque tout l'Extrême-Orient.

Il a montré que pour porter un jugement sérieux sur ces questions de premier ordre, il fallait se placer sur le terrain scientifique et il a institué des expériences physiologiques qui ont reçu de la savante collaboration du Docteur Gréhaut une consécration indiscutable et qui ont eu pour point de départ les analyses que M. Moissan, de l'Institut, a bien voulu fournir ; cette ouvrage s'adresse à tous ceux qui se préoccupent des grands problèmes de l'hygiène sociale, discutés et résolus par la critique et la méthode scientifiques.